

PEÑA NIETO PRESENTA EL PROGRAMA NACIONAL DE DERECHOS HUMANOS 2014-2018

Militares reducen violaciones a DH

El Presidente se compromete a combatir la tortura, las desapariciones y la trata

POR ENRIQUE SÁNCHEZ

esanchez@gimm.com.mx

El presidente de la República, Enrique Peña Nieto, manifestó el firme compromiso de su gobierno de seguir avanzando en el pleno respeto de los derechos humanos, cuya tarea obliga a desterrar prácticas negativas que vulneran a la sociedad en su conjunto.

Al presentar el Programa Nacional de Derechos Humanos 2014-2018, en Palacio Nacional, el jefe del Ejecutivo señaló que las profundas transformaciones que ha experimentado México sólo podrán arraigarse en el mediano y largo plazo en un contexto en el que impere el Estado de derecho.

“Sumando esfuerzos con estos mecanismos y con las organizaciones de la sociedad civil, el Estado mexicano seguirá combatiendo con determinación prácticas inaceptables, violatorias de la ley y los derechos humanos, como la tortura, las desapariciones o la trata de personas.”

En este sentido, destacó los esfuerzos realizados por su administración durante estos primeros 18 meses, lo que ha permitido observar avances importantes.

“De manera destacada, las recomendaciones de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos de las dependencias del gabinete de seguridad se han reducido en más de 75 por ciento, especialmente las dirigidas a las Fuerzas

Armadas”, puntualizó.

En este sentido, el presidente de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), Raúl Plascencia, precisó que de 2012 a 2013 se redujo en 50 por ciento el número de quejas por presuntas violaciones a las garantías individuales cometidas por elementos del Ejército y en general de las Fuerzas Armadas. Misma situación ocurre con las acusaciones por tortura, que vinieron a la baja en un 30 por ciento.

“Si esta tendencia se mantiene, señor Presidente de los Estados Unidos Mexicanos, para el fin del año 2014, estaremos en una cuarta parte de las quejas que se presentaban en contra de las Fuerzas Armadas en 2012 y todo esto es producto de un esfuerzo conjunto, de nuevas estrategias, pero particularmente, de capacitación, de educación y de formación en la materia”, resaltó el *ombudsman*.

Ante los presidentes del Senado y la Cámara de Diputados, Raúl Cervantes y José González Morfín, respectivamente, así como el presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Juan Silva Meza; el rector de la UNAM, José Narro; los gobernadores del país y el jefe de Gobierno de la Ciudad de México,

el primer mandatario explicó que el programa tiene cuatro características principales: coloca a los derechos humanos en el centro de todas las acciones de Gobierno, cuenta con visión nacional que trasciende el ámbito de la administración pública, promueve la articulación entre los distintos niveles y contempla mecanismos de información y evaluación independientes.

Continúa en siguiente hoja



Fecha 26.06.2014	Sección Nacional	Página 14
----------------------------	----------------------------	---------------------

“Los esfuerzos que realicemos deben contribuir a transformar a México en una auténtica sociedad de derechos, en la que todas las personas gocen del pleno respeto a su dignidad humana. Estoy seguro de que éste es un anhelo que compartimos, trabajando juntos habremos de hacerlo realidad”, expresó Peña Nieto.

Tres acciones inmediatas

Para hacer caminar el programa, instruyó el Presidente a su gabinete, es necesario aplicar tres medidas en lo inmediato:

“Uno, ampliar el proceso de capacitación a los servidores públicos en el marco de las nuevas disposiciones constitucionales. Dos, cada secretaría deberá fortalecer sus mecanismos internos de evaluación, a fin de asegurar el alineamiento de sus programas y acciones, con el Programa Nacional de Derechos Humanos y, tres, las dependencias deberán adoptar las disposiciones reglamentarias y administrativas

necesarias, para prevenir violaciones a los derechos humanos en el ámbito de su competencia”.

Respecto a la capacitación, la CNDH informó que se han realizado cursos de sensibilización con más de un millón 200 mil servidores públicos.

En su oportunidad, José Narro, rector de la UNAM, reconoció que el documento contiene un diagnóstico “crítico y objetivo” en torno a la realidad de los derechos humanos en el país y dijo que ahora se requiere contar con mayor autoridad moral a partir de los resultados que arroje la implementación de este programa.

“La única autoridad que nos podrá sacar adelante en la lucha en favor de los derechos humanos es la autoridad moral. La autoridad técnica es necesaria, pero no resulta suficiente; la autoridad burocrática, por su parte, no ayuda. Por ello, resulta indispensable contar cada vez más con mayor autoridad moral”, subrayó.



A la presentación del documento acudieron los representantes de los tres Poderes de la Unión, gobernadores e integrantes del gabinete.



Fotos: Especial

El Programa de Derechos Humanos involucra a los tres Poderes y por eso se puede considerar una auténtica política de Estado, dijo Peña.